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Politique étrangère et européenne 
 

Le Premier ministre Orpo s'est entretenu avec le Premier ministre britannique 
Sunak 
Le Premier ministre Petteri Orpo et le Premier ministre britannique Rishi Sunak ont eu une 
conversation téléphonique lundi 8 avril. 
Les premiers ministres ont discuté des moyens de continuer à apporter un soutien à l'Ukraine. Ils 
ont également évoqué le quatrième sommet de la Communauté politique européenne, que le 
Royaume-Uni accueillera en juillet. En outre, le Premier ministre Orpo a informé le Premier 
ministre Sunak de la situation à la frontière orientale de la Finlande. 
https://valtioneuvosto.fi/-/10616/paaministeri-orpo-keskusteli-britannian-paaministerin-
kanssa?languageId=en_US 
 

La ministre des Affaires étrangères Valtonen participe à la réunion NB8 à Visby 
La ministre finlandaise des Affaires étrangères, Elina Valtonen, participe à une réunion des 
ministres des Affaires étrangères des pays nordiques et baltes dans le cadre du forum Nordic-
Baltic Eight (NB8) à Visby, en Suède, les 9 et 10 avril. 
Les ministres des Affaires étrangères discuteront des questions d’actualité en matière de politique 
étrangère et de sécurité, telles que l’invasion illégale de l’Ukraine par la Russie, le soutien à 
l’Ukraine et les questions d’actualité concernant l’OTAN. 
https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministeri-valtonen-nb8-ulkoministerikokoukseen-
visbyhyn?languageId=en_US 
 

Le ministre du Commerce extérieur Tavio en visite au Kazakhstan avec des 
entreprises finlandaises 
 
Le ministre du Commerce extérieur et du Développement, Ville Tavio, exécute un voyage de 
promotion des exportations au Kazakhstan du 9 au 12 en avril. Y participent 17 entreprises 
finlandaises, qui représentent des secteurs clés pour les exportations finlandaises. Au cours du 
voyage, seront discutés la promotion du commerce, les relations bilatérales, le partenariat de l'UE 
avec le Kazakhstan et l'élargissement de la coopération dans plusieurs domaines. 
"Le marché potentiel du Kazakhstan pour l'expertise finlandaise est énorme. Le Kazakhstan, riche 
en ressources naturelles, recherche activement des solutions, notamment en matière de 
production d'énergie et de gestion plus durable des ressources naturelles. C'est là que les 
entreprises finlandaises peuvent proposer des solutions", déclare le ministre Tavio. 
Le voyage est organisé en partenariat avec EastCham Finland, membre du réseau Team Finland, 
qui étudie le marché au Kazakhstan et soutient les opérations commerciales des entreprises 
finlandaises dans les pays d'Asie centrale. 
La commission économique entre les gouvernements de Finlande et du Kazakhstan tiendra une 
réunion à Astana le 11 avril dans le cadre de cette visite. Lors de la réunion, le ministre Tavio 
soulignera l'importance de la coopération pour prévenir le contournement des sanctions. 
https://valtioneuvosto.fi/-/ministeri-tavio-suuntaa-suomalaisyritysten-kanssa-
kazakstaniin?languageId=en_US 
 

La ministre de l'Intérieur Rantanen et le ministre estonien Läänemets se sont 
rendus à la frontière orientale 
Les ministres de l'Intérieur de Finlande et d'Estonie ont visité le 8 avril le poste frontière de Pelkola 
et le poste frontière d'Imatra.  
"La situation exceptionnelle et la menace d'une immigration instrumentalisée perdurent à la 
frontière. La Russie cible la Finlande avec une immigration instrumentalisée. Le gouvernement a 
décidé le 4 avril que la frontière restera fermée pour le moment aussi longtemps que nécessaire", 
a déclaré Rantanen. 

https://valtioneuvosto.fi/-/10616/paaministeri-orpo-keskusteli-britannian-paaministerin-kanssa?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/10616/paaministeri-orpo-keskusteli-britannian-paaministerin-kanssa?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministeri-valtonen-nb8-ulkoministerikokoukseen-visbyhyn?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/ulkoministeri-valtonen-nb8-ulkoministerikokoukseen-visbyhyn?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/ministeri-tavio-suuntaa-suomalaisyritysten-kanssa-kazakstaniin?languageId=en_US
https://valtioneuvosto.fi/-/ministeri-tavio-suuntaa-suomalaisyritysten-kanssa-kazakstaniin?languageId=en_US
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Lors de la réunion bilatérale des ministres, les sujets de discussion ont été, entre autres, la 
situation à la frontière orientale, l'immigration instrumentalisée, le projet de loi visant à lutter contre 
l'immigration instrumentalisée et le pacte sur l'immigration et l'asile de l'UE. 
La ministre de l'Intérieur Rantanen espère une discussion au sein de l'UE sur des mécanismes 
qui permettraient de suspendre temporairement le traitement des demandes d'asile individuelles 
lorsqu'il s'agit d'immigration clandestine à grande échelle ou d'immigration instrumentalisée. 
"Nous ne pouvons pas oublier ce qui se passe à nos frontières extérieures. Actuellement, la 
législation internationale n’offre pas de solutions pour l’immigration instrumentalisée. Nous 
devrions réfléchir à la manière dont l’UE et ses États membres peuvent relever ensemble les défis 
actuels afin de garantir la sécurité nationale et européenne. Outre la coopération, il est important 
que l'UE permette de garantir la sécurité nationale également par le biais de la législation propre 
de chaque pays", a déclaré Rantanen. 
Les ministres ont également discuté de la protection civile. Le nombre et la capacité de protection 
des abris pour la population finlandaise ont suscité un grand intérêt international. Lors de sa visite 
en Finlande, le ministre Läänemets a également visité un abri. 
vn 
 

Garder la frontière orientale fermée est une bonne solution selon le Président Stubb 
Le président de la République, Alexander Stubb, a déclaré à Yle que les actions du gouvernement 
dans la gestion de la frontière orientale étaient nécessaires. Selon lui, les agissements de la 
Russie ont conduit à une situation où le droit international doit également s'adapter à la nouvelle 
situation. 
« La Russie et [Vladimir] Poutine font une instrumentalisation, c'est-à-dire qu’ils utilisent les gens 
comme outil ou arme de guerre », a déclaré Stubb. 
Selon le Président, le nombre d'hommes et de femmes qui ont tenté de traverser la frontière était 
d'environ 1 300 à 1 500 personnes. L'autre aspect du problème est la crainte de la Russie quant 
aux effets de la campagne sur la fuite des hommes russes à travers la Finlande. 
« C'est comme jouer un double jeu. La décision de maintenir la frontière fermée en ce moment 
est une bonne chose ».  
« Bien sûr, j'espère que le gouvernement arrivera à passer les obstacles que rencontre son projet 
de loi et que le parlement pourra donc adopter la loi. Nous en avons discuté pour la dernière fois 
hier au comité interministériel de politique étrangère et de sécurité », a déclaré Stubb. 
Stubb considère la réforme en préparation comme un outil efficace également parce qu'elle 
pourrait être utilisée pour ouvrir les frontières à l'avenir. 
La loi en préparation permettrait de refouler rapidement les demandeurs d'asile à la frontière, si 
leur demande est jugée infondée.  
Selon Stubb, les questions clés dans la préparation de la loi sont liées à la protection juridique 
des personnes qui franchissent la frontière et des autorités frontalières. 
« Finalement, il s'agit d'une loi d’exception, dont l'application est soumise à des conditions assez 
strictes. L’objectif est au final qu’il ne soit pas nécessaire de la mettre en œuvre », a-t-il déclaré. 
Stubb dit également qu’il se demande si le moment n’est pas venu pour la jurisprudence 
internationale de commencer à changer. 
« Il ne s'agit pas ici de réfugiés ou d'immigrés au sens traditionnel du terme, mais 
d'instrumentalisation des personnes, et le droit international doit alors s'adapter à son temps », 
dit-il. « Je peux très bien imaginer que cela lancera un débat plus large, et peut-être qu'avec la 
jurisprudence, cela [le droit international] changera également », conclut-il.  
Mtv 
https://www.mtvuutiset.fi/artikkeli/itarajan-pitaminen-kiinni-on-hyva-ratkaisu-sanoo-stubb-ylelle-
putin-kayttaa-ihmisia-sodan-aseena/8912528#gs.7ol8ub 
 
 

https://www.mtvuutiset.fi/artikkeli/itarajan-pitaminen-kiinni-on-hyva-ratkaisu-sanoo-stubb-ylelle-putin-kayttaa-ihmisia-sodan-aseena/8912528#gs.7ol8ub
https://www.mtvuutiset.fi/artikkeli/itarajan-pitaminen-kiinni-on-hyva-ratkaisu-sanoo-stubb-ylelle-putin-kayttaa-ihmisia-sodan-aseena/8912528#gs.7ol8ub
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”Selon le Président Stubb, les forces terrestres finlandaises pourraient également 
être utilisées dans d’autres pays de l'OTAN en temps de paix” MTV 
”Selon Stubb, au sein de l'OTAN, "nous ne sommes pas un petit acteur" IL 
Selon Stubb, les forces terrestres finlandaises pourraient également être utilisées en temps de 
paix pour certaines tâches dans un autre pays de l'OTAN. Toutefois, il n’est actuellement pas 
prévu d’envoyer des forces terrestres dans d’autres États membres. 
Selon lui, l'adhésion de la Finlande à l'OTAN tombe à point nommé, car la structure de l'alliance 
de défense est en train d'être redéfinie et la Finlande doit définir son propre rôle. 
C’est pourquoi Stubb soutient l’idée selon laquelle la Finlande aspire à jouer un rôle central dans 
l’alliance. « Dans l'UE, nous sommes un petit État membre. Mais j'oserais dire qu'en raison de 
nos forces armées et de notre situation géographique, nous sommes un pays de taille moyenne 
au sein de l'OTAN, et c'est le rôle que nous devons également jouer », a-t-il déclaré. 
Il a également évoqué la possibilité d'envoyer des forces terrestres dans un autre État membre.  
Selon Stubb, ce genre de chose n'est pas en préparation pour le moment, mais la volonté d'agir 
de cette manière est en cours de préparation. 
« Je peux confirmer l'idée qu'à un moment donné, nous utiliserons également nos forces 
terrestres en temps de paix pour certaines mesures ou tâches dans un pays de l'OTAN. On y 
réfléchit constamment », a déclaré Stubb. 
Stubb a rappelé que deux questions seront tranchées lors du prochain sommet de l'OTAN à 
Washington : la défense et la dissuasion. 
« L'OTAN est en transition. Après le début de la guerre d’agression russe, l’alliance se concentre 
à nouveau sur la dissuasion et la défense. Elle a résolument intensifié ses efforts pour répondre 
à un environnement sécuritaire affaibli. La direction est la bonne. Toutefois, le renforcement des 
capacités de défense est un long processus. La condition préalable essentielle à la capacité 
d’action de l’OTAN est l’unité politique interne. Des progrès ont également été réalisés à cet égard 
ces dernières années. La guerre d'agression menée par la Russie a rapproché encore davantage 
les membres de l'alliance », estime Stubb. 
« La Finlande est actuellement en train de créer son propre profil au sein de l’alliance. Nous 
montrerons à nos alliés que nous sommes un État membre fiable, responsable, producteur de 
sécurité et solidaire », souligne Stubb. 
L’objectif de Stubb est de placer la Finlande au cœur du processus décisionnel de l’OTAN, afin 
d’exercer une influence plus grande que sa taille le permettrait. 
« Nous sommes situés aux confins de l'Europe, mais nous opérons au cœur de l’OTAN. L’article 
3 du Traité de Washington oblige les pays membres de l'OTAN à développer leurs capacités de 
défense nationale. La Finlande est exemplaire à cet égard. Nous avons toujours maintenu nos 
capacités de défense même après la fin de la guerre froide. Dans le même temps, nous avons 
renforcé notre approche concernant la sécurité globale. Ces questions sont également prises en 
compte au sein de l'OTAN », Stubb en est convaincu. 
Selon Stubb, l'adhésion à l'OTAN signifie également un changement mental pour les Finlandais. 
« Le changement est significatif. Lorsque la Finlande sera intégrée aux structures et processus 
de l’OTAN, nous adopterons une nouvelle façon de penser. On passe de la défense nationale à 
la défense commune, tant sur le plan militaire que spirituel. C'est nouveau pour nous, les 
Finlandais, même si nos expériences en matière de coopération en matière de défense et avec 
l'UE constituent une base », déclare le président. 
« L'intégration à l'OTAN est un long chemin. Cela signifie envoyer du personnel dans les 
structures et participer aux missions de l'OTAN. Cela signifie la définition d’orientations politiques 
sur les questions clés de défense, de la dissuasion nucléaire à la défense nationale totale ». 
« La grande force de la Finlande en tant que membre de l'alliance réside dans son unité nationale. 
Neuf Finlandais sur dix soutiennent l'adhésion. Nous continuerons d'agir pour que l'alliance se 
développe de manière à accroître la sécurité de la Finlande et de ses alliés. La Finlande assume 
sa responsabilité en matière de sécurité aussi bien dans les zones voisines que, si nécessaire, 
au-delà », souligne Stubb. 
IL MTV 
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Analyse : Selon Stubb, il y a un lien entre le sous-état-major de l'OTAN souhaité par 
la Finlande et la volonté d’accueillir des stocks d'armes géants des États-Unis 
Stubb a admis samedi à Yle que le futur dépôt d'armes nordique des forces terrestres américaines 
et le sous-état-major des forces terrestres de l'OTAN que la Finlande espère tous deux accueillir 
"pourraient très bien être reliés" les uns aux autres. 
Le président considère le matériel de guerre stocké par les États-Unis comme une sorte d'« 
assurance incendie » pour la Finlande. « Plus les Etats-Unis stockent du matériel de guerre en 
Finlande, mieux c'est pour nous », a déclaré Stubb. 
L'armée américaine envisage d'établir un immense dépôt d'armes en Laponie. La raison en est la 
guerre d'agression de la Russie et les récentes adhésions de la Finlande et de la Suède à l'OTAN, 
car elles placent la défense et la dissuasion de l'OTAN face à de nouveaux défis et de nouvelles 
structures. 
Les questions de défense et de dissuasion de l'OTAN seront décidées l'été prochain lors du 
sommet de Washington. Dans le même temps, la nouvelle structure organisationnelle renforçant 
la défense et la dissuasion de l'OTAN sera décidée. Dès le début, la Finlande a souhaité être mise 
sous l’Etat-major de l'OTAN à Norfolk, aux Etats-Unis. Cela renforcerait encore les relations de la 
Finlande avec les États-Unis. Il est également considéré comme important que tous les pays 
nordiques travaillent ensemble sous l’aile des États-Unis, la puissance de l’OTAN. 
Cependant, la ligne suivie par la Finlande a déjà suscité la colère de certains pays de l'OTAN, et 
la solution de Norfolk n'est pas considérée comme acquise. 
Si le choix se porte sur Norfolk, alors la Finlande peut obtenir le sous-état-major des forces 
terrestres de l'OTAN qu'elle souhaite. Selon Stubb, le sous-état-major des forces terrestres de 
l'OTAN qui serait déployé en Finlande serait utile tant du point de vue de la Finlande que de celui 
de l'OTAN. 
Selon Stubb, le commandant des opérations militaires de l'OTAN en Europe, le général 
Christopher G. Cavoli (SACEUR), décidera au printemps dans quel quartier général la Finlande 
et les autres pays nordiques seront affectés. La question sera tranchée en fonction de ce qui est 
le plus logique du point de vue de la stratégie de défense de l'OTAN. 
La décision du SACEUR, c’est-à-dire du général Cavoli, affecte également l’endroit où les forces 
terrestres américaines placeront leur nouveau grand dépôt d’armes dans le Nord. 
Stubb a admis samedi à Yle que le futur dépôt d'armes nord des forces terrestres américaines et 
le sous-état-major des forces terrestres de l'OTAN que la Finlande espère "pourraient très bien 
être reliés" les uns aux autres. 
« Si nous parlons des forces terrestres, il n'est pas nécessaire d'être docteur en sciences militaires 
pour comprendre que nous avons une frontière de 1 340 kilomètres avec la Russie, et dans ce 
contexte, plus nous nous rapprochons de la frontière, mieux c’est », estime Stubb. 
De la réponse de Stubb, on peut conclure que la Finlande peut constituer un site solide pour 
accueillir ce nouvel arsenal. 
Le président considère le matériel de guerre stocké par les États-Unis comme une sorte d'« 
assurance incendie » pour la Finlande. « Plus les Etats-Unis stockent du matériel de guerre en 
Finlande, mieux c'est pour nous », a déclaré Stubb. 
Les États-Unis justifient le nouveau projet de stockage d’armes dans le Nord par l’adhésion de la 
Finlande et de la Suède à l’OTAN. 
Dans une interview accordée à Breaking Defence, le commandant adjoint de l'administration du 
matériel de l'armée américaine, le lieutenant-général Christopher Mohan, a justifié le dépôt 
d'armes dans le Nord en affirmant que le stockage du matériel militaire américain près du cercle 
polaire arctique donnerait aux forces terrestres américaines l'occasion d'en apprendre davantage 
sur la façon dont les conditions extrêmement froides affectent les matériaux et sur ce qui doit être 
fait pour les protéger et rendre les forces armées plus à même de faire face à l'hiver. 
Le récent accord DCA permet la création d’un entrepôt d’armes et le stockage des armes 
américaines en Finlande. La Suède et la Norvège ont également des accords similaires avec les 
États-Unis. 
Selon le président Stubb, les États-Unis discutent avec les trois pays au sujet des stocks d'armes. 
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Parmi les zones DCA de la Finlande, à proximité du cercle polaire arctique ou au nord de celui-ci 
se trouvent la zone des casernes des gardes-frontières à Ivalo, ainsi que la base aérienne de 
Laponie et la zone de garnison à Rovaniemi. 
« Les Etats-Unis réfléchissent certainement attentivement à l'endroit où cela vaut la peine de le 
stocker et à celui qui en bénéficiera le plus », a déclaré Stubb à Yle. 
IL 
 

Défense 
 

Faut-il envoyer des soldats en Ukraine ? Yle a sondé les députés finlandais 
Une partie importante des députés ayant répondu à l'enquête d'Yle sont opposés à l'envoi de 
soldats des pays de l'UE en Ukraine.  
En février, le président français Emmanuel Macron a fait allusion à la possibilité d’envoyer à 
l’avenir des troupes terrestres occidentales en Ukraine. Yle a demandé aux députés si des soldats 
devraient être envoyés pour soutenir l'Ukraine si l'Ukraine perdait la guerre contre la Russie. 
103 députés ont répondu à l'enquête, soit plus de la moitié des députés. 
Seuls 11 d’entre eux soutiennent l’envoi de soldats des pays de l’UE en Ukraine. 51 députés ont 
répondu à la question par la négative. 41 n'ont pas voulu exprimer leur opinion. 
Ce qui est peut-être un peu surprenant, c'est que le soutien le plus important est 
proportionnellement venu des Verts.  
De nombreux députés s’opposent à l’envoi de troupes des pays de l’UE en Ukraine, car cela 
pourrait conduire à une propagation de la guerre en Europe. 
Les députés qui soutiennent l’envoi de troupes occidentales en Ukraine pensent que la Russie ne 
doit pas pouvoir gagner. Par exemple, Atte Harjanne (Verts) dit que la défaite de l'Ukraine et le 
succès de la Russie dans la guerre constitueraient un désastre humain et un danger pour 
l'ensemble de l'Europe, voire pour le monde. 
41 députés n'ont pas pris position sur l'envoi de troupes. Beaucoup d’entre eux ne voulaient pas 
spéculer sur une situation dans laquelle l’Ukraine perdrait. Certains ont également argué que 
l'affaire relève des dirigeants de l'État. 
Yle 

 
Selon Bloomberg, Patria va perdre le marché de plusieurs milliards qu’elle visait en 
Allemagne 
La société finlandaise Patria est peut-être sur le point de perdre un contrat d'armement d'une 
valeur de plusieurs milliards d'euros, si les informations de l'agence de presse financière 
Bloomberg concernant les futurs achats de défense de l'Allemagne sont vraies. Bloomberg a 
rapporté lundi, citant ses sources, que l'Allemagne renforce sa défense avec des achats pouvant 
atteindre sept milliards d'euros et commande deux frégates F126 et 900 véhicules blindés. 
Le directeur de la communication de Patria, Sirje Ahvenlampi-Hyvönen, déclare que Patria ne 
commente pas un article basé sur des sources anonymes. Il souligne que l'Allemagne elle-même 
n'a pas annoncé les acquisitions. Selon Patria, les négociations avec l'Allemagne sont toujours 
en cours. Ahvenlampi-Hyvönen ne commente pas le stade ou le calendrier des négociations. 
Cependant, Patria a souligné que si l'Allemagne commande des véhicules à Patria, ils seront 
fabriqués en Allemagne. 
HS/A9 
 

Politique intérieure 
 

Baromètre des partis : la majorité des Finlandais pensent que le gouvernement n'a 
pas réussi dans son action 
La majorité, soit 61 % des Finlandais, estiment que le gouvernement du Premier ministre Petteri 
Orpo (Coalition nationale) n'a pas réussi dans son action. 38 % des personnes interrogées 
pensent que l’action du gouvernement était mauvaise et 23 % qu’elle était plutôt mauvaise.  

https://www.hs.fi/haku/?query=Petteri%20Orpon
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Cela ressort clairement du baromètre des partis réalisé par Verian entre le 18 et 25 mars. 
1 372 personnes interrogées ont participé à l’étude. 
Parmi les personnes interrogées, 11 % considèrent l’action du gouvernement comme bonne et 
23 % plutôt bonne. 
Les sentiments des sympathisants des partis au pouvoir concernant le succès du gouvernement 
varient beaucoup. Seuls 13 % des sympathisants du Parti Suédois estiment que le gouvernement 
a réussi son travail. 
D'un autre côté, 79 % des membres de la Coalition nationale et 67 % des Vrais Finlandais ayant 
participé à l'enquête considèrent que le travail du gouvernement est bon. C'est aussi ce que 
pensent 56 % des Chrétiens-démocrates. 
Il y a eu des réactions sévères de la part des électeurs des partis d’opposition. Plus de 90 % des 
sympathisants des Verts, des Sociaux-démocrates et de l'Alliance de gauche donnent au 
gouvernement une note au moins assez mauvaise. Les électeurs du Centre sont un peu plus 
compréhensifs. 79 % d'entre eux considèrent que le bilan du gouvernement est médiocre. 
D'un autre côté, l'opposition n'obtient pas non plus les meilleures notes pour son travail 
d’opposition. Parmi toutes les personnes interrogées, 31 % pensent que les actions de l'opposition 
sont mauvaises, et 34 % les trouvent plutôt mauvaises. 
5 %pensent que l'opposition a bien réussi, 19 % pensent qu'elle a plutôt bien réussi. 
La moitié, soit 49 %, des personnes interrogées dans le cadre du baromètre estiment que le 
gouvernement d'Orpo restera en place tout au long de la législature. 
Selon le baromètre, les personnes interrogées ont l'attitude la plus positive à l'égard de la coalition 
nationale (kokoomus). 43 % des personnes interrogées ont une attitude positive sur ce parti, et 
41% sur les Sociaux-démocrates. 
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Le gouvernement envisage de maintenir son objectif en matière d’investissements  
Le gouvernement est en train de préparer un programme d’ajustements budgétaires de 3 milliards 
d’euros qui se traduira en grande partie par des coupes dans les dépenses. Les décisions seront 
prises lors des négociations à la mi-avril. Selon les informations de Kauppalehti, pour ce qui est 
des économies en matière de dépenses, les travaux seraient presque terminés et il s’agirait 
ensuite de prendre des décisions sur des mesures fiscales.  
Malgré la perspective détériorée concernant les finances publiques, le gouvernement envisage 
de maintenir son paquet d’investissements de 4 Mrds d’euros inscrit dans le programme 
gouvernemental,  
Le directeur général de l’institut de recherche économique Etla, Aki Kangasharju, a proposé que 
le gouvernement abandonne son programme d’investissements, au moins partiellement. Il indique 
que ces investissements augmentent le déficit public, même si pour financer le programme l’Etat 
vend une partie de ses actions dans des entreprises.   
L’Inspection des finances de l’Etat a évoqué les mêmes réserves dans son rapport en décembre 
dernier.  
Le gouvernement n’entend toutefois pas abandonner son paquet d’investissement qui comprend 
notamment des projets d’infrastructure, dont des projets ferroviaires pour 1,5 Mrd d’euros.  
Les projets concernant la voierie seraient dotés de 520 millions d’euros, les projets d’infrastructure 
en coopération avec les communes de 797 millions d’euros, l’amélioration de la voie ferrée de 
Helsinki vers le Nord (Oulu) de 535 millions d’euros, le projet de train rapide pour Turku de 460 
millions d’euros, l’amélioration de la voie ferrée à l’Est du pays de 215 millions d’euros et les 
investissements dans le secteur des soins sociaux et de la santé de 400 millions d’euros.  
Alors que les orientations du gouvernement en matière de politique de gestion des entreprises de 
l’Etat sont en retard, des participations ont déjà été vendus. En Février, le groupe 
d’investissements de l’Etat Solidium a vendu des actions de Kemira pour 125 millions d’euros. De 
même, la vente d’actions de Mandatum lui a rapporté 131 millions d’euros.  
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Projet de train rapide Helsinki-Turku : de nouveaux calculs sur la rentabilité  
Le groupe Länsirata derrière le projet d’améliorer la voie ferrée entre Helsinki et Turku a fait 
effectuer de nouveaux calculs sur la rentabilité du projet afin de pouvoir demander un financement 
de l’UE dans le cadre du Mécanisme pour l’interconnexion en Europe (CEF), prévu pour soutenir 
le développement des réseaux de transport, d’énergie et informatiques.  
Länsirata envisage de demander 176,28 millions d’euros de financement CEF. Les dépenses des 
plans et de la construction des deux premières étapes s’élèveraient à 600 millions d’euros. La 
décision sur les subventions CEF sera prise en juillet.  
Au total, l’investissement nécessaire pour une liaison d’une heure entre Helsinki et Turku 
s’élèverait à 2,8-3 Mrds d’euros.  
Selon le rapport sur la rentabilité, même si le projet ne serait pas rentable d’un strict point de vue 
financier, il s’agirait d’un projet bénéfique du point de vue socio-économique, ainsi que du point 
de vue de l’impact climatique. Le rapport ne prend toutefois pas en compte les émissions 
engendrées par le chantier.  
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On prévoit des faillites dans le secteur de l’hôtellerie-restauration 
Selon les prévisions de Dun & Bradstreet, compagnie américaine qui fournit des données 
commerciales et financières sur les entreprises, plus de 2300 entreprises feront faillite en Finlande 
cette année. Ce serait le cas pour plus de 250 hôtels et restaurants, soit de 2,13 % des entreprises 
de ce secteur. Le risque de faillite a augmenté dans la plupart de secteurs, mais par rapport à 
l’année dernière, il est le plus élevé concernant l’hôtellerie-restauration.  
Dans le bâtiment, le nombre de faillites pourrait s’élever à 600, soit 1,67 % des entreprises de ce 
secteur, et dans le commerce de détail, à 400 (soit 1 % du secteur).  
Selon le centre national d’études statistiques, il y a eu 3315 faillites en 2023, ce qui est plus que 
lors de la crise économique en 2009.  
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